

Opinión

¿Reconquista Peña Nieto al PRI?



Enrique Peña Nieto

Muchas acusaciones ayer dentro del proceso interno del PRI. Por lo pronto se mostró el músculo de Alejandro Moreno, a quien los demás aspirantes acusan de tener detrás al ex presidente Enrique Peña Nieto. La sospecha se confirma, nos dicen, si se echa una mirada al amplio equipo de prensa que trae consigo Moreno el cual es, en gran parte, el mismo que operó con Peña Nieto durante su sexenio. La gran pregunta que queda en el aire es cuánta fricción más podrá aguantar el viejo partido, por-

que la salida de José Narro ya oscureció un proceso interno de por sí cuestionado.

El "No se hagan bolas" de Sánchez Cordero

Luego de un par de semanas en las que el Canciller Marcelo Ebrard parecía que tomaría las riendas en los hechos del Instituto Nacional de Migración, la titular de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, salió al paso para aclarar que el mencionado organismo se encuentra bajo su mando y que así se quedará, por lo menos, durante la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. Nos cuentan que, al estilo del presidente Carlos Salinas de Gortari, cuando en los 90's manifestó su legendario "no se hagan bolas" para definir a su candidato presidencial, la ministra en retiro incluyó en sus discursos de la pasada semana una frase con dedicatoria al Edificio Tlatelolco: "Que no quede duda, el INM se queda en Gobernación".

Quieren importar el programa de capacitación de

De México para Centroamérica podría ir el Programa Jóvenes Construyendo el Futuro, nos comentan. En el extranjero ha habido mucho interés, afirman, por el modelo que ha impulsado México para insertar a este sector de la población en empresas. Nos indican que como parte del Plan Migratorio, los países centroamericanos e incluso el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) han solicitado al gobierno mexicano información sobre esta política pública, puesto que una gran parte del fluio migratorio lo conforman jóvenes que se ven obligados a salir de sus lugares de origen por la violencia y la falta de oportunidades. ¿Será que el programa estrella de este gobierno será exportado a esta región?



Francisco Arias Cárdenas

Se mueve el embajador venezolano en México Con todo y la imparcialidad de México en el tema de Venezuela, el que inicia va sus trabajos como embajador es precisamente el venezolano Francisco Arias Cárdenas, a quien México le otorgó el beneplácito en medio de una polémica por el hecho mismo. Arias Cárdenas estará este lunes en Progreso, Yucatán, en donde celebrará el 189 Aniversario de la Batalla de Carabobo y Día del Ejército Nacional Bolivariano, ello con el Buque Escuela Simón Bolívar que está atracado en Puerto Progreso.

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx

23 JUN 2019 Página: Z Sección: Nacional

¿Austeridad o derroche?

l pasado 10 de mayo, con motivo de la celebración del Día de las Madres, trabajadoras de entidades públicas mexicanas recibieron diversos obsequios por parte de las dependencias a las cuales prestan sus servicios. Tales regalos variaban en costo, tamaño y utilidad.

Contratación de mariachis y artistas o desayunos valuados en un costo de hasta 400 pesos por persona, así como la entrega de objetos diversos que iban desde aparatos de ejercicio, enseres

domésticos, televisores, computadoras, joyas, carteras o tarjetas y monederos electrónicos, amén de la contratación de espacios (por ejemplo, salones de fiestas en hoteles) o personal especializado para la realización de los

festejos, son algunos de los ejemplos que fue posible detectar en una investigación realizada por este diario.

Entre las instancias públicas que se mencionan se encuentra la Cámara de Diputados, el Senado de la República, el Banco de México, la Auditoría Superior de la Federación, Bansefi, el Tribunal Federal de Justicia Administrativa, Correos de México, el Colegio de Postgraduados, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, así como las secretarías de Gobernación y Cultura.

Si bien es hasta encomiable que el gobierno reconozca y

felicite a las integrantes de su plantilla laboral que son madres, también es necesario recalcar que el reconocimiento debe apegarse a los valores de gasto racionalizado que la actual gestión federal se ha empeñado en proclamar como parte esencial de sus esfuerzos para enderezar el rumbo de la nación. Adicional al festejo de la maternidad entre las burócratas, se señala que también está contemplado como parte del gasto a realizar otro para las secretarias en su día, el próximo 17 de julio, para lo cual alguna dependencia planea entregar a 165 de sus empleadas, pulseras de plata adornadas con una perla natural, manufacturadas por una prestigiada compañía de joyería fina.

En un momento en que el gobierno federal ha decidido apretarse el cinturón y llevar el lema de la austeridad republicana como bandera de principios, por los cuales lo mismo se ha comprometido la difusión de la cultura que la procuración de salud por parte del Estado, resulta preocupante el dispendio con el que algunas instancias públicas hacen uso del presupuesto que se les ha conferido. Parece que mientras programas de beneficio público ven mermados sus presupuestos y disminuido su personal de atención, en otros sectores no parece haber escasez. Es tiempo de que haya congruencia entre los dichos y los

hechos de la actual administración.

23 JUN 2019

Página: 12 Sección: Opinión



AUNQUE la CFE de Manuel Bartlett había atribuido los apagones en Yucatán a los incendios de maleza, Andrés Manuel López Obrador dijo ayer que se debieron a la falta de gas natural.

LO RARO es que el Presidente, en vez de reconocer la importancia de los gasoductos, sostuvo que la solución será una nueva central eléctrica que estará lista en 4 o 5 años... jy que usará más gas!

EL ASUNTO es que las centrales que ya hay en Mérida y Valladolid operan por debajo de su capacidad justamente por falta de gas. Y construir una nueva planta sin garantizar el abasto de combustible es como poner la carreta delante de los caballos.

HACE unos días, la oficial mayor de la Secretaría de Hacienda, Raquel Buenrostro, convocó a una reunión a la que asistieron los representantes de las mayores empresas farmacéuticas, junto con representantes diplomáticos de sus respectivos

OBVIAMENTE el único tema a tratar era el de la megalicitación de medicinas, equipo y material de curación y cuentan que la funcionaria les habló de la urgente necesidad de surtir los fármacos, para evitar el desabasto que viene.

Y APENAS estaban en ésas cuando, bastante indignado, el representante de Francia se puso de pie y le reclamó a Buenrostro por la presencia en la junta de los embajadores de India y China.

EL DIPLOMÁTICO le recordó a la funcionaria que México tiene tratados comerciales con varios países y que esos socios, por regla, deben tener preferencia cuando se trata de compras internacionales. Sacrebleu!, qué momento más incómodo.

LE DICEN "Primor Verde" y ya es toda una realidad en Guanajuato aunque los dirigentes del PRI, Morena y el PVEM insistan en que su alianza con miras a la elección local del 2021 se llama "Bloque por La Paz".

LO LLAMATIVO es que el aparente personaje principal es el verde **Sergio Contreras**, ex aspirante a la alcaldía de **León**, quien ocupó el cuarto sitio en la contienda municipal de 2018. Bueno, hasta el desconocido candidato del PRI obtuvo más votos que él.

QUIENES saben cómo se amasa la charamusca dicen que solo hay de dos sabores: o Morena no les tiene confianza a sus posibles aspirantes o Contreras ya negoció algo para sacrificarse y servir de paraguas a quien en realidad será el candidato a la alcaldía

¿SERÁ que la Cuarta Transformación iniciará formalmente su metamorfosis a Parque Jurásico 2 con todo y su Tucán-Rémora en la joya de la corona panista? Es pregunta que, como el león, no es como la pintan.

23 JUN 2019 Página: 8 Sección: Opinión

Primates. Después de evidenciarlo en un video transemitido por Imagen Televisión, la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán informó sobre la renuncia de Carlos Gómez Arrieta, subsecretario de esta dependencia, quien fue señalado de participar en una sesión de tortura a un detenido por el caso de la desaparición de 43 estudiantes en Ayotzinapa. La Secretaría de Seguridad Pública comunicó que colaborará en las investigaciones. "Reiteramos nuestra disposición para coadyuvar con las autoridades competentes en la indagatoria, relacionada con los lamentables hechos ocurridos en setiembre del año 2014 en Guerrero", compartió la dependencia. Resulta lamentable que hayan tenido que pasar cinco años desde que ocurrió el caso. ¿Y no pisará la cárcel?, ¿a cuántos más torturó?

Hay talento. En el periodo de 2000 a 2015, el esta-•do de Durango registró 21 casos de fosas clandestinas, con 280 víctimas, de las cuales solamente una fue identificada, de acuerdo con el estudio Violencia y Terror, Hallazgos sobre fosas clandestinas en México 2006-2017. Pero para que no la critiquen, la entidad gobernada por José Rosas Aispuro concretó un ingenioso plan para reducir estas estadísticas: ignorarlas. Así es, el mandatario prefiere ocultar la información que hacerse responsable. Durango es el segundo estado con la mayor cantidad de cuerpos exhumados, a pesar de que no se tuvieron registros para este estado después de 2012, según explica el informe. ¡Genio... del malo!

El juicio que vale. Un juez federal suspendió el bloqueo de una de las cuentas bancarias de Emilio Lozoya Austin, exdirector de Petróleos Mexicanos, acusado de lavado de dinero y quien, aunque se diga inocente, técnicamente es un prófugo de la justicia. Sus abogados promovieron un amparo para impugnar su inclusión en la lista de cuentas bloqueadas de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El juez habría aplicado jurisprudencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, vigente desde el 31 de mayo, que ordena a los jueces suspender los bloqueos dictados por la Unidad de Inteligencia Financiera, salvo los que sean resultado de una solicitud de colaboración internacional. Lozoya Austin capotea su proceso, pero no podrá escapar al juicio de la historia.

Distraído. El secretario del Comité Directivo del Partido Acción Nacional en San Luis Potosí, Alejandro Fernández Hernández, informó que unos 18 panistas serán requeridos para iniciarles el procedimiento de expulsión. La mayoría es de los municipios de San Vicente Tancuayalab y Tanquián de Escobedo. Ingenuamente, dijo que en caso de que los panistas requeridos no se presenten, eso no significa que serán considerados como "confesos", pues el Comité Nacional determinaría si los vuelve o no a convocar. Parece que el señor Fernández Hernández no se ha dado cuenta, pero esos 18 panistas, en el pasado proceso electoral, aparecieron en las boletas de otros partidos. Le hicieron el fuchi a los albiazules, ¿y todavía les ruega?

Lealtades. Con mucha razón advierte Olga Sánchez Cordero, secretaria de Gobernación, que los morenistas deben adoptar la lealtad al presidente Andrés Manuel López Obrador, "como norma cotidiana de nuestra conducta". A casi un año del triunfo electoral, precisó: "tenemos un compromiso con los electores y una obligación de lealtad con quien fue el factor decisivo para el histórico resultado de Morena y sus aliados", comentó. El mensaje tiene como destinatarios a los legisladores, a quienes recordó que "tienen una tarea fundamental: modificar el andamiaje legal para dar sustento a la Cuarta Transformación". Llegar con Morena e ir en contra se le llama traición. ¿Cuántos hay?

23 JUN 2019 Página: 9 Sección: Macional

TRASCENDIÓ

Que hasta entre priistas hay categorías, algo evidente en el registro de aspirantes a la dirigencia nacional del Revolucionario institucional. Por un lado, Alejandro Moreno, gobernador de Campeche con licencia, se dejó arropar como rockstar por la militancia que abarrotó el auditorio Plutarco Elías Calles, con capacidad para mil 800 personas, donde ofreció un mensaje político en el que, por cierto, tomó distancia del Presidente y su partido, Morena.

En las otras esquinas, Ivonne Ortega solamente se hizo acompañar de su hijo y unos cuantos colaboradores, mientras Ulises Ruiz reunió unas pocas decenas de simpatizantes, que usaron cartulinas improvisadas para mostrar su apoyo. Hubo otras cuatro fórmulas que ni ruido hicieron al momento de inscribirse.

En otros tiempos estas ceremonias eran motivo de fiesta, y acudía la plana mayor del tricolor: senadores, diputados, líderes sindicales, sectores populares, jóvenes, mujeres, secretarios de Estado, el Presidente... Hoy solo queda un partido en su peor momento histórico.

Que en su visita a Yucatán, el presidente Andrés Manuel López Obrador llenó de elogios al mandatario de extracción panista, Mauricio Vila, de quien aseguró que está gobernando muy bien. Pero eso sí: aclaró que no es lambiscón ni barbero, sino que sabe reconocer el buen trabajo que se realiza en esa entidad.

programa Reto Verde, en el que la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y otros funcionarios realizan trabajo comunitario, ha pasado inadvertido un detalle: que el uso de herramientas y trabajos en el campo conllevan sus riesgos.

Ayer un empleado de gobierno sufrió accidente, que le dejó una contusión en el rostro
y sangre en el oído. No había
ambulancia ni paramédicos
que pudieran atenderlo, así
que restó importancia al incidente, tomó su equipo y siguió
trabajando con su moretón y
todo.

23 JUN 2019

Página: 2 Sección: Al frente